
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

Vespertina Radio 
Miércoles 18 de marzo de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) MR. Magazine Radio 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 

 
POLÍTICA 
Esta mañana en sesión extraordinaria de cabildo, los regidores aprobaron por mayoría 
calificada, la licencia a Jorge Rivadeneira, presidente municipal de San Juan del Río. La 
licencia es únicamente por 34 días para ausentarse de los ejercicios de su encargo popular. 
(PC) 
 
Pidió licencia ayer en la tarde el Senador José Calzada. En conferencia de prensa dijo que 
esperará la convocatoria que espera se publique el 26. Apuntó que esperará que haya una 
candidatura de unidad, pero de no darse se buscará el juego limpio y equitativo. Calificó a 
Manuel González Valle y/o a Armando Rivera Castillejos como buenas cartas y les ofreció 
juego limpio.  (NC) 
 
El senador José Calzada solicitó ayer licencia para separarse de su cargo. Habló de su 
aspiración y el posible enfrentamiento con Jesús Rodríguez Hernández. (PC) 
 
Vía telefónica. José Calzada, mencionó que se siente muy satisfecho por la oportunidad de 
representar a los queretanos en el senado, que se cristalizó con la presentación de 32 
iniciativas de ley, aprobaron 12 iniciativas de ley, pudo conocer más los problemas de su 
Estado y para estar más cerca de la gente, ahora está iniciando una nueva etapa en su vida. 
Sobre el PRI, dijo que la unidad es fundamental, han estado trabajando de manera 
permanente con los actores de su partido, primero para lograr la unidad. Su compromiso es 
servirle mejor a Querétaro, quieren más PRI para servirle a un mejor Querétaro. Hoy tuvieron 
una reunión en el comité directivo estatal en la cual el mensaje es siempre ver primero por la 
institución, por los queretanos y después vendrán los nombres de las personas. Él se ha 
separado del senado porque tiene un interés legítimo. A partir de la próxima semana inicia el 
proceso electoral y se dará a conocer la convocatoria de su partido. Seguirán construyendo 
para poder tener un partido mucho más fuerte y sólido que le pueda servir mejor a los 
queretanos. El ofrecimiento, más que de Pepe Calzada es del PRI, de un partido cercano a 
la gente; han hecho un diagnóstico sobre qué le falta a Querétaro para que pueda brindar 
mayores y mejores niveles de bienestar y desarrollo para todos los que aquí hemos decidido 
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vivir. Sobre la carta de Jesús Rodríguez Hernández, señala que la equidad, la unidad, la 
coincidencia, están por encima de cualquier circunstancia, siempre está primero el bien de 
los queretanos. En ese sentido, tienen una gran coincidencia, han hecho una gran labor de 
alianza, no sólo Jesús Rodríguez y él, sino todos los priístas, para que Querétaro tenga 
mayores y mejores niveles de bienestar y desarrollo. Sin duda ganará el PRI el 5 de julio la 
gubernatura. Respecto a con quien se sentiría mejor participando como contendiente, con 
Manuel González Valle o Armando Rivera, dice que los 2 son sus amigos, son queretanos 
valiosos, gente honorable, que sin duda alguna han aportado cosas importantes por 
Querétaro. Considera que en la política la clave para que a todos les vaya bien, es el ser 
complementarios y reconocer los logros de todos. (PC)  
 
Vía telefónica. José Calzada Rovirosa comenta que ayer pidió autorización para retirarse 
del cargo en el Senado y se le autorizó, para buscar ser candidato. Ha sido un privilegio 
haber estado cerca de los problemas de Querétaro y proponer soluciones. De 32 iniciativas 
que presentó, se aprobaron 12, principalmente en el tema de la economía familia. Ahora 
pasa a una nueva etapa de más cercanía y su objetivo es servir a su tierra, pues si bien ha 
habido avances, es necesario hacer mucho todavía. Agradece a los queretanos, a su esposa 
y sus hijos, por su paciencia y su tiempo. Respecto a la carta de Jesús Rodríguez 
Hernández señala que se trata de un militante distinguido y como todo priísta, tiene derecho 
a buscar cargos y oportunidades. Lo que  quiere es la unidad y un partido más fuerte para 
servir a Querétaro. Se ha hecho el esfuerzo por mantener la unidad y la cohesión, para partir 
de ahí. Reconoce las expresiones de afecto que ha recibido en el Face book. Insiste en que 
las propuestas del Senado ayudaron, pero hay mucho más por hacer. Hay priístas 
distinguidos que han señalado querer ser candidatos a la presidencia municipal y cualquiera 
va a ser bueno. (NC) 
 
Vía telefónica. Jesús Rodríguez Hernández mencionó que la aspiración de buscar la 
candidatura a la gubernatura por el PRI, sigue tan firme como siempre y está trabajando 
dentro del partido para unirlo, para construir el consenso que se requiere y salir muy 
cohesionados a luchar contra los demás partidos. Respecto a que se dijo que Beatriz 
Paredes le había ofrecido una diputación plurinominal federal, asegura que no recibió 
ninguna oferta. Respecto a si la unidad dentro del PRI se lograría con todo y una contienda 
entre él y Pepe Calzada, dice que lo fundamental es que lo han, no sólo platicado, sino 
construido entre todas las funciones políticas del partido. Están de acuerdo Pepe Calzada y 
él, y el resto de los aspirantes a otros cargos de elección popular. En esta ocasión el PRI le 
va a presentar a la sociedad un partido muy cohesionado, muy unido, en el entendido de que 
si no es esa la condición, no tienen posibilidades de que la sociedad les de la confianza. 
Cree que adentro del partido hay militantes que simpatizan con la propuesta y proyecto que 
él les ha presentado y también hay militantes que tienen otra manera de pensar, y nadie lo 
tiene asegurado, la palabra la tiene el militante, el simpatizante. El método se va a definir el 
próximo viernes, ya han sido convocados a una sesión extraordinaria del consejo político 
estatal para determinar el método y el que han platicado varios, entre ellos José Calzada, es 
que sea por una convención de delegados, pero más allá del método y la competencia, lo 
que los va a unir es la altura de miras, y están ciertos de que unos y otros, solos, no pueden 
ganar. Juntos, el sí pueden ser una opción de gobierno para la sociedad de Querétaro. 
Respecto a si no le pesaría mucho haber perdido en 1997 cuando perdió la diputación 
federal, dice que no, porque en esas elecciones perdieron todos los candidatos del PRI y si él 
fue el que sacó menos votos, eso no modifica nada. En términos de los resultados de los 
cargos públicos que ha tenido, goza de la simpatía, el apoyo y reconocimiento de una gran 
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parte de la población. Sobre a quién le gustaría enfrentarse si con Manuel González Valle o 
Armando Rivera, señala que siempre ha sostenido que la oferta política electoral que haga 
el partido es decir, su plataforma, la tienen que presentar a la sociedad quien tiene que 
definir entre uno y otro partido, con el respeto que pudiera merecer cada uno de sus posibles 
candidatos. (PC) 
 
Presenta el PSD a sus candidatos, informó su secretario técnico, Joaquín Hernández Soto, 
quien sin embargo dijo que la inscripción de candidatos será hasta el 29 de marzo. Apuntó 
que para candidato a gobernador se registró Pedro Pérez Sosa. (NC) 
 
Serán los laicos católicos los encargados de promover la participación en las próximas 
elecciones, informó el vocero de la diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia Vega. (NC) 
 
LEGISLATURA 
125 mil familias queretanas pueden sufrir estragos financieros. El presidente de la comisión 
de la Familia, Fernando Urbiola, invita a una conferencia magistral este jueves en la casa 
Legislativa, para que las familias queretanas encuentren un equilibrio y puedan sortear la 
situación económica. (NC) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En un 30% del padrón vehicular ya se ha cumplido con el pago de la tenencia, dio a conocer 
Javier Marra Olea, director de ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas de 
gobierno del Estado. Dijo que se puede mandar un mensaje al 90321 tenencia y escribir la 
placa o en www.tenenciaqro.gob.mx (NC) 
 
Hay un avance del 30% en el pago de la tenencia y una recaudación al cierre de febrero de 
100 mdp. El plazo para el pago vence el 31 de marzo, por lo que se espera una mayor 
afluencia de contribuyentes en las oficinas recaudatorias durante la segunda quincena de 
este mes, informó el director de ingresos Javier Marra. (PC) 
 
En estos momentos, el 40% de las personas que acuden a la CONDUSEF es para retirar 
parte del ahorro que tienen en su AFORE, informó la delegación en Querétaro. (NC) 
 
Los aumentos arancelarios a 90 productos de los Estados Unidos no afectarán a los 
ciudadanos, explicó el presidente de la comisión de hacienda del congreso local, Ricardo 
Martínez Rojas. (NC) 
 
Cabeza. Cerca de 35 mdp fue la derrama económica que dejaron los 24 mil turistas noche 
que visitaron Querétaro durante el segundo fin de semana largo del año. (PC) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Guadalupe Murguía se reunió a puerta cerrada con el líder del SNTE, Jesús Galván, para 
agradecer la relación de coordinación institucional que mantuvieron durante los últimos 5 
años. Rechazó que el propósito de esta reunión haya sido para buscar el voto del magisterio, 
con miras a la elección constitucional de julio. (PC) 
 
Se despide Guadalupe Murguía Gutiérrez del SNTE pues dice, ha trabajado muy a gusto 
en estos 5 años. Descarta por su parte el secretario general, Jesús Galván Méndez, que les 
haya pedido el voto o se hayan abordado temas políticos. (NC) 
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Cabeza. Sólo el 30% de los 10 mil boletos para la rifa de la camioneta Hummer H3-2009 que 
se llevará a cabo el, 22 de mayo, se han vendido hasta el momento, informó el secretario 
general de la sección 24 del SNTE en Querétaro, Jesús Galván Méndez. (PC) 
 
Al 30% la venta de los boletos de la Hummer, anunció Jesús Galván Méndez, secretario 
general del SNTE, quien descartó conflictos con maestros queretanos que se nieguen a 
vender los boletos. (NC)  
 
SOCIEDAD 
Justifica el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, el desalojo 
de vecinos del segundo barrio de Dolores en El Marqués, luego del pago de un millón y 
medio de pesos del propietario a la Asociación de Colonos del Ojo de Águila, y los vecinos 
no cumplieron con desocupar en el plazo convenido de 45 días. (PC) 
 
Cabeza. Se han registrado al momento 39 incendios forestales en la entidad, informó el 
director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte. (NC) 
 
Cabeza. Está lista la dirección de gestión de emergencias para la implementación de 
operativos del equinoccio de primavera en Bernal y El Pueblito, informó el titular, Gerardo 
Quirarte Pérez. (NC) 
 
Cabeza. Arrancará operaciones en Querétaro el primer templo Santuario de la vida en el 
país, informó el párroco del Sagrado corazón, Padre Jorge Valencia. (NC) 
 
El diputado presidente de la comisión de la familia Fernando Urbiola, que en ocasiones 
anteriores ya ha calificado al condón como un gran fracaso, dice que el Papa Benedicto XVI 
tiene bien respaldadas y fundamentadas sus declaraciones sobre el no uso del condón. (PC)  
 
Cabeza. Hasta 150 mil pesos podrán recibir jóvenes para proyectos de labor social, por parte 
del Instituto queretano de la juventud y la Secretaría de educación. (NC) 
 
Hoy en palacio de gobierno el ejecutivo estatal Francisco Garrido, entregó 5 ambulancias y 
una unidad de rescate urbano a la Cruz Roja, con lo que arrancó de manera oficial hoy en 
Querétaro la colecta nacional 2009 “Porque a la Cruz Roja la apoyas tú”. El Delegado estatal 
Amadeo Lugo Pérez informó que la meta este año es recabar 3 millones 875 mil pesos. 
(PC) 
 
Cabeza. Es necesario que la Cruz roja llegue, reconoció el delegado Amadeo Lugo, en el 
marco del inicio de la colecta nacional. (NC) 
 
Cabeza. La Asociación Mexicana de ayuda a niños con cáncer Querétaro, realizará una 
actividad para recaudar fondos, este jueves 19 de marzo a partir de las 11 de la mañana en 
el casino Big Bola. El costo del boleto es de 500 pesos. (PC) 
 
LABORAL 
El día de hoy compareció ante los diputados de la LV Legislatura el secretario del trabajo 
Rafael Camacho Sandoval, quien aseguró que el trabajo permanente se está 
transformando en trabajo eventual en Querétaro, ya que el 69% de las personas 
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económicamente activas tiene algún contrato laboral, sin embargo de éstas, el 70% sí recibe 
alguna prestación por arriba de la media nacional. En Querétaro el año pasado se registraron 
28 empresas de Out Sourcing y dijo que algunas son para beneficio de la sociedad y otras 
únicamente vienen a engañar. (PC) 
 
El out sourcing es incontrolable y engaña a las empresas y a los trabajadores. Cerca de 24 
mil queretanos tienen un trabajo mediante estas administradoras de personas, explicó el 
secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (NC) 
 
Hay paz laboral en Querétaro, con todo y los más de 2 mil 500 empleos perdidos en el año, 
103 paros técnicos y cerca de mil niños trabajando en la entidad, según los datos que arrojó 
la comparecencia en la glosa del informe, del secretario del trabajo, Rafael Camacho 
Sandoval. (NC) 
 
El próximo lunes 23 inician los cursos de capacitación para el examen SENEVAL que 
presentarán el 17 de mayo, esto para apoyar a las personas desempleadas que desean 
completar sus estudios de primaria, secundaria y preparatoria, en el marco del programa de 
apoyo a la economía familiar, informó el coordinador del programa de apoyo a la economía 
familiar, Jorge Ortega. (PC) 
 
Aproximadamente 2 mil pesos destinará la Secretaría de Planeación y Finanzas para la 
aplicación de los cursos que ofrecerán a 300 personas, como parte del programa de apoyo a 
la economía familiar, informó Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
A horas extras trabajará el Tribunal Superior de Justicia para atender los juicios mercantiles, 
señaló el magistrado Jesús Garduño Salazar, quien señaló que este tipo de juicios se ha 
incrementado hasta en un 35%. (NC) 
 


